

FRAKTION GRÜNE ARBEITNEHMER IN DER AK WIEN

146. Tagung der Vollversammlung
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien
am 30. Mai 2007

Antrag 09

Starke Gewerkschaft

Die Vollversammlung der AK Wien spricht sich für eine starke Gewerkschaft aus und ersucht die Einzelgewerkschaften auf eine rechtliche Abspaltung vom Gesamtverband zu verzichten

Die Absicht der GÖD sich als rechtlich unabhängige Teilgewerkschaft neu zu gründen ist nach Ansicht der AK eine gefährliche Tendenz, die den ÖGB insgesamt schwächen würde. Andere Gewerkschaften könnten diesem Beispiel folgen, die Solidarität unter den Gewerkschaftsorganisationen würde darunter schwer leiden.

Nun ist es sicher nicht Sache der AK, die Strukturen und Internas bei den Gewerkschaften mitzubestimmen, das ist sicher primär eine Sache der Gewerkschaften selbst. Andererseits ist die AK ja auch auf eine starke Gewerkschaft angewiesen, und gibt hier nur ihrer Sorge über diese Tendenzen Ausdruck. Eine weitere Schwächung der Gewerkschaft würde die Arbeitnehmervertreter (AK, ÖGB und Betriebsräte) insgesamt schwer treffen.

Aufgrund der Wichtigkeit einer schlagkräftigen Dachorganisation sollte in dieser sensiblen Phase das Einzelinteresse einer Teilgewerkschaft nicht höher angesetzt werden als das zugrunde liegende Interesse der Gesamtgewerkschaft und der anderen Arbeitnehmervertreter.